

la ferocidad de nuestros enemigos.

A la mañana siguiente marchó para Jérica, y hoy lo ha verificado para Sarrion, llevándose la ante dicha brigada, y dejando solamente en aquella villa la precisa guarnición, y la compañía de zapadores que prosigue las obras de defenza. En vista de esta plaza, tenemos hace algunos dias fuerzas enemigas en número de 3000 hombres, que hacen presumir alguna tentativa contra Jérica, y puede seguirse alguna desgracia por ciertos defectos que se notan en ella, y muchas simpatías con nuestros adversarios.

CASTELLON 10. Mañana á las seis de ella sale la division del general Borso á conducir un convoy de víveres y una pieccecita de artillería de pequeño calibre para Lucena: el rebelde Lluc con dos pequeños batallones y 60 caballos continuaba esta mañana en la Alcora, y probablemente esperará las tropas nacionales en las ventajosas posiciones que tienen que pasar, para escaramucear un poco. Este mismo faccioso bajó dias pasados con dichas fuerzas á Villareal con el objeto de proteger un fuerte contrabando que se valúa en mas de treinta mil duros; pero mas astuto el gefe de carabineros situado en Nules hizo la presa antes que los facciosos y aprovechándose de la venida á esta division Borso le ha conducido á disposicion del señor intendente, quien lo ha hecho poner en venta hoy mismo en el palacio del obispo.

El espesado contrabando consiste en muchas y ricas telas, tabaco en corachas y unas treinta cargas de cigarros mistos, con otras mil cosas.

El batallón de Cast. 10.º de Mayo, de 65 caballos del 4.º ligeros continúan en Valencia con motivo de las fiestas del centenario.

Se sabe por la gente venida de la montaña, que van llegando muchos dispersos á la faccion á resultas del golpe que la columna de Valdés y partida de Truquet dieron al cabecilla Arnau dias pasados; de cuyas resultas mandó Cabrera reforzarle con el 5.º batallon aragonés.

MADRID.

Por real orden circulada en 5 del actual por el ministerio de la guerra se ha servido S. M. declarar: 1.º que los efectos de la ley de 1.º de mayo (sobre la ampliacion á la facultad de sustituirse los reemplazos) deben considerarse terminados en las capitales de provincia un mes despues del dia de su publicacion en el boletin oficial, y cuatro dias mas para los pueblos de sus respectivas demarcaciones: 2.º que en los casos en que por las incidencias ú otra causa extraordinaria interpuesta en las operaciones de la quinta se hubiese diferido ó diliriese la declaracion de soldados de algunos mozos, puedan los que se hallen en este caso sustituirse en el servicio con otros cuya edad no exceda de los 30 años dentro del término de un mes desde el dia de su respectiva declaracion de soldados, siempre que en los sustitutos concurren las demas circunstancias que para serlo se prescriben en la ley de 2 de noviembre.

El señor ministro de Marina, Comercio y Gobernacion de Ultramar ha dirigido una circular á los comandantes generales de los departamentos marítimos, en que despues de indicar la importancia de la marina en nuestra península, asegura que dedicará su atencion á los cuerpos de constructores é hidráulicos y al establecimiento de un colegio en

que adquiera la juventud la instruccion científica militar y marinera. Tambien dice que se esforzará para remediar en lo posible la situacion deplorable de los marinos, tan postergados en el percibo de sus asignaciones.

S. M. se ha servido nombrar para las dos plazas de gefes de seccion vacantes en el ministerio de la gobernacion á don Francisco Agustín Silvela y á don Mariano Zea; y para la plaza de oficial quinto de la clase de terceros, tambien vacante, á don Antonio Gamboa y Norigat.

A continuacion damos noticia de lo mas interesante que traen los papeles franceses del 9.

Apenas se supo en Berna la orden del dia que el general frances Aymar habia dirigido en Leon á sus tropas; conmovióse la poblacion, y el gobierno sin esperar las órdenes de la dieta se dedicó á hacer preparativos militares. De las partes mas lejanas de los Alpes fueron llamados á Berna 600 hombres: acuartelóse la legion urbana, y se puso á disposicion del coronel Zimmerti: el departamento militar dió impulso á los trabajos del arsenal: preparáronse las municiones, se cargaron los cajones, y todo quedó corriente para empezar inmediatamente que se necesitase la campaña. El 2 de octubre los estados mayores de todos los batallones estaban en pie de guerra, y se habian dirigido á los diversos puntos de reunion: habianse adoptado otras medidas militares y de hacienda. El cuerpo de estudiantes ofreció sus servicios. Los ciudadanos de Bienne y de los alrededores que no forman parte de los contingentes, se reunieron el mismo dia, y organizaron cuerpos francos. Lo mismo hicieron los de Courtelary. Discutióse en el consejo ejecutivo si se retiraria ó no de Nápoles el regimiento bernés, que está allí de servicio; porque en la capitulacion se reservó el canton esa facultad. Pero se difirió la resolucion: si se agravasen las circunstancias, se reclamaria de los otros cantones que llamasen todos los regimientos que hay en Italia. El dia 3 el gobierno mandó que siguiesen los preparativos, y se aumentó la actividad al saberse que el canton de Vaud hacia marchar 16000 hombres en direccion á la frontera.

En Lucerna se decidió en el mismo dia 3 continuar los aprestos militares, hasta que las tropas francesas recibiesen orden de retroceder. La comision militar federal se reunirá el 4, y presentará sus proposiciones á la dieta el viernes ó sábado. Las disposiciones que Berna ha tomado, han hecho buena impresion. El 4 se preparaban en Berna para cualquier acontecimiento. Los cuatro batallones y las demas tropas de reserva deben ser revistados, y se completarán y organizarán los batallones de marcha. En el consejo ejecutivo abundan las ofertas para servir, y se forman cuerpos francos. Los 72 oficiales que en 1832 no quisieron jurar la bandera, se han reunido en el Casino, y se dice que pedirán á la dieta volver al servicio. El canton de Vaud ha resuelto levantar todas sus tropas sin escepcion, que compondrán una fuerza efectiva de 20000 hombres.

En Lausanna dijo el general Guiguer en la orden del dia 2, que hasta aquel momento su mision era pacífica; pero que si las circunstancias empeoraban, confiaba en su disciplina sin la que nada valen el valor y la decision.

Por parte telegráfico se ha sabido en Pa-

ris que el príncipe Luis Napoleon habia salido de Suiza; pero se ignoraba donde estableceria su residencia. Con ese objeto se habia dirigido sucesivamente el príncipe al rey de Wurtemberg, á Inglaterra, Austria y Rusia.

Nuestra deuda activa se cotizó en Londres el 6 á 18 5/8: en Paris el 8 á 20.

PUERTA DEL SOL.

La junta de generales celebrada ayer á las 2 de la tarde en el ministerio de la Guerra (1) que parece quedó aplazada para continuar por la noche su discusion, es el objeto de las conversaciones de todos. Al ver llamados á ella los mismos hombres que hace cuatro años están dirigiendo ó influyendo en los asuntos de la guerra con tan poco acierto ó fortuna, hay muchos que ó no se prometen nada ó esperan nuevos errores y desdichas. Cosa extraña parece, á la verdad, llamar en auxilio, en una circunstancia apurada, los consejos de los que no hayan sabido acertar sobre el mismo particular en época mas favorable, cuando era mas fácil el acierto. Hablese mucho de un plan que dicen, iba á presentar el general Narvaez. Entretanto se oyen muchos lamentos, porque no se utiliza en Aragon ó Castilla las hermosas tropas que este activo general ha organizado. Dicen algunos que en el tiempo que hace se las sacó de la Mancha, pudieran sin abandonar su instruccion, haber pacificado las provincias de Toledo y parte de Avila, y marchar ahora algunas á Aragon y Castilla, proveyendo de nuevos cuadros á la reserva para la organizacion de otros batallones: dicen otros que ahora volverán al Tajo, que el ejército del centro se reconcentrará, que en el del norte habrá variaciones y se dicen otras muchas cosas. *Dios sobre todo.*

(1) *Asistieron á ella los señores conde de Cuba, Zarco del Valle, conde de Espelleta, Latre, Montes y Soria.*

BATURRILLO.

El general Colubi, segundo cabo del distrito militar de Castilla la Vieja, ha hecho saber en 8 del actual desde Valladolid á todos los gefes que dependen de aquella capitania general que está decidida á usar de represalias de una manera ilimitada con todos los partidarios y afectos al bando rebelde; y que si Carrion, Balmaseda ú otro gefe faccioso insinúa en llevar adelante sus intentos de verter sangre, la humanidad se sentirá hasta lo infinito con las victimas que de una y otra parte sean sacrificadas. El señor Colubi manda tambien que se haga entender á los pueblos que no estan dispensados de avisar á las autoridades los movimientos de los enemigos, pues la seguridad de las represalias y los muchos medios de que puede disponer, los ponen á cubierto de las amenazas de los rebeldes.

Por varios pueblos de la provincia de Salamanca transita un tal José Herranz, veredero que se dice del hospital de nuestra señora de Gracia en la ciudad de Zaragoza; y con este título saca limosnas en los pueblos que se aplica para su provecho, pues ya dejó de ser veredero de aquel establecimiento. En consecuencia hanmandado el gefe politico de Salamanca que se le persiga y prenda donde quiera que se le encuentre. Cuantos de estos lechuzos andarán por los pueblos, chupándoles con pretestos religiosos ó caritativos la poca sustancia que les queda!

BOLSA.

Muy abatida ha estado la de hoy: no se han hecho mas que cinco operaciones, y ninguna al contado.

Oper.

4 Titulos del 5 por 100 modernos á 16 3/8 á 55 dias ó vol. con los 4 cup. venc.: 17, 17 1/8 á 60 d. ó vol. y p. de 1/4 ó 3/8 = 1.200,000 rs.

1 Deuda sin interes anterior á 4 3/16 á 60 dias ó voluntad, = 1.000,000 rs.

IMPRENTA DE EL CASTELLANO.

Editor responsable, J. V. RICA.